

Nueva cultura deportiva BUAP

Mtra. Karla Paulina Galaviz-Torres^{1}*

¹Dirección de Deporte y Cultura Física, Acompañamiento a equipos representativos de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, México. *Correspondencia: karla.galaviz@correo.buap.mx

APOYO ALIMENTARIO

Para continuar con el acompañamiento y apoyo a los equipos representativos, además de las áreas multidisciplinarias: estomatología, psicología, fisioterapia, medicina deportiva y nutrición, la Dirección de Deporte y Cultura Física a cargo del Prof. José Miguel López Serrano y con el visto bueno de la Rectora Dra. Lilia Cedillo Ramírez, en atención al bienestar integral de los atletas BUAP se impulsa una nueva iniciativa en apoyo a la economía de las familias de estudiantes de Alto Rendimiento Deportivo y a partir del mes de octubre de 2023 se impulsa el programa de becas alimenticias proporcionando alimentos adecuados que de inicio contempla una comida al día que contiene alimentos de origen animal, leguminosas, cereales, frutas y verduras para una sana nutrición. Dicha iniciativa, como piloto, ha favorecido al 30% de la delegación de atletas de la Máxima Casa de estudios, sin embargo, se busca que el programa crezca y en un futuro contar con un comedor escolar que permita que más población estudiantil resulte beneficiada.

INDICADORES DE RESULTADOS

En referencia a la pasada edición de la Universiada Nacional 2022 donde se logró un total de 9 medallas. En 2023 se ha superado dicho resultado; en gran medida gracias al apoyo y a las acciones de acompañamiento que impactan positivamente en los resultados del mismo evento nacional. El ciclo competitivo que inició en octubre de 2022 pasó por las etapas establecidas como marca el estatuto del Consejo Nacional del Deporte de la Educación comenzando con la etapa intramuros, posteriormente estatal, donde la competencia se da

entre otras instituciones de nivel superior; en tercera instancia la etapa regional en donde la competencia es entre las selecciones universitarias de los estados de Oaxaca, Hidalgo, Tlaxcala y Veracruz y finalmente la etapa nacional teniendo como sede la Universidad Autónoma de Sonora donde finalmente, gracias al desempeño conjunto de atletas y cuerpo de entrenadores se logra posicionar a la BUAP entre las 10 mejores instituciones de nivel superior alcanzando el sexto lugar por puntaje entre más de 250 universidades públicas y privadas del país.

PABELLÓN DE CAMPEONES

A manera de reconocimiento a los estudiantes que participaron en dicha justa deportiva, se instala el Pabellón de Campeones, primera exposición en BUAP que enaltece y difunde los logros de los atletas universitarios BUAP. Es así como, en CU, en calle del polideportivo, en inmediaciones de la Dirección de Deporte y Cultura Física se puede apreciar la exhibición gráfica dedicada a:

Ashley Muñoz Flores, estudiante de Ingeniería Química quien obtuvo medalla de oro en esgrima, arma sable.

Evelyn Sánchez Sotarrriba. Psicología, medalla de oro en lucha universitaria, división 50kg.

Margot Avelino Barrientos. Cultura Física, medalla de plata en lucha universitaria, división 55kg.

Jazmín Nava Tesillos. Procesos Educativos, medalla de plata en lucha universitaria, división 57kg.

En Tiro con Arco, medalla de plata en arco compuesto por equipo:

Natalia López Salazar. Ingeniería.

Martha Cristina Salas Rojas. Ciencias de la Electrónica.

Elia Itzel Valiente Cruz. Biología.

En Esgrima, medalla de plata, modalidad sable por equipo:

Ilse Mejía, Marketing y medios digitales.

Sandra Aguilar, Lingüística y Literatura Hispana.

Montserrat Sosa. Ingeniería en sistemas automotrices

Ashley Muñoz Flores.

En Karate, bronce en kumite por equipo:

Ramiro Javier Terán Díaz, Administración.

Dilan Alberto Flores Ramírez, Contaduría Pública.

Adrián Mendoza Rojas, Cultura Física.

Armando Guatemala Mendoza, Ingeniería Química

Luis Ángel Sánchez Moreno, Ingeniería.

Erick Pérez Sánchez, Ciencias Políticas y Sociales.

David Antonio Rodríguez Oyarzabal, Cultura Física.

En esgrima, medalla de bronce, modalidad de espada por equipos:

Paloma Rosas, Biología

Daniela López, Ingeniería civil.

Marina Cortés. Ciencias de la computación.

Ashley Muñoz Flores, Ingeniería Química.

Así mismo, a Ximena Fonseca Arriola de Comercio Internacional, Halterista con triple medalla de bronce en arranque, envión y total en la división de +87kg.

Uriel López Flores estudiante de Física Aplicada, medalla de bronce en Levantamiento de Pesas, división -107kg.

Omar Mendoza de Ramón, estudiante de Administración, medalla de bronce en Lucha Olímpica, estilo greco, división 72kg.

Brian López Barroso, estudiante de Mecatrónica; medalla de bronce también en Lucha Universitaria, división 77kg.

Del mismo modo, en reconocimiento a su esfuerzo la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez, comprometida con el deporte y con los atletas universitarios les otorgó becas como apoyo económico: 5 mil pesos a medallistas de oro, 3 mil a medallistas de plata y finalmente 2 mil como apoyo a medallistas de bronce.



Como citar este artículo:

Galaviz-Torres KP. #Nueva cultura deportiva BUAP. *Körperkultur Science* 2023; 2(3): 41-43.



Körperkultur Science

Recibido: noviembre 2023

Aceptado: diciembre 2023

